



Comparten en Congreso del Tec de Monterrey investigación para combatir la obesidad a nivel nacional e internacional

- *Durante el Congreso Internacional de Investigación sobre Obesidad se intercambiaron diferentes experiencias para fortalecer la investigación multidisciplinaria sobre obesidad y sobrepeso.*
- *La obesidad es un factor de riesgo independiente para desarrollar enfermedad cardiovascular, insuficiencia cardíaca, fibrilación auricular (arritmia) entre muchas otras condiciones, y reducir la expectativa de vida.*

Monterrey, Nuevo León, a 10 de mayo de 2023.- El Tecnológico de Monterrey concluyó el **Congreso Internacional de Investigación sobre Obesidad 2023**, con propuestas y soluciones en voz de expertos a nivel nacional e internacional sobre el tema. En su mensaje de apertura, Guillermo Torre Amione, rector de TecSalud y vicepresidente de Investigación del Tec de Monterrey, aseguró que, “la obesidad no es un tema de estética, es un tema relevante de salud que tiene varias aristas: impacta directamente en otros padecimientos como cáncer y enfermedades cardiovasculares, en la política pública, incluso en la creación de alimentos”.

El Congreso, organizado por el Institute for Obesity Research (IOR) del Tec de Monterrey, se realizó los días 8 y 9 de mayo, en la Sala Mayor de Rectoría del campus Monterrey, y en este se dieron cita la comunidad científica de México y algunos representantes internacionales.

El objetivo del **Institute for Obesity Research** es **afrentar el tema de la obesidad desde la investigación**, mediante la generación de conocimiento científico de frontera y la búsqueda de soluciones innovadoras que mejoren la salud y el bienestar de la sociedad, por lo que la finalidad del Congreso fue compartir ideas y conocimientos del trabajo multidisciplinario que realiza cada investigador, para crear rutas eficientes, claras, ágiles y flexibles, que permitan responder con ciencia y tecnología al reto de la obesidad y el sobrepeso, y en donde la población de México y del mundo demanda una solución real.

De acuerdo con David Kershenobich Stalnikowitz, quien fue director general del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, la obesidad es una disfunción metabólica causada por factores genéticos, epigenéticos, ambientales y en su prevención, existen dos factores importantes: las acciones que toma cada persona y las que toman las autoridades de salud.

Por su parte, Felicia Marie Knaul, directora del Instituto de Estudios Avanzados de las Américas y de Asuntos Hemisféricos y Globales en la Universidad de Miami, dijo durante su participación que, “la obesidad es un problema de salud pública que afecta a millones

de personas en el mundo y una solución es mejorar el sistema de salud pública, pues esto traerá una mejor economía para el país”.

Durante el segundo día de actividades también participaron con conferencias, Douglas L. Mann, quien realiza investigación sobre la base molecular y celular de la insuficiencia cardíaca; y Antonio Vidal-Puig, profesor de nutrición molecular y metabolismo de la Universidad de Cambridge, quien abordó el tema de información molecular sobre obesidad.

En los dos días también se presentaron sesiones de carteles, en las que estudiantes de posgrado del Tec de Monterrey expusieron sus trabajos de investigación relacionados al tema de la obesidad, además de ocho proyectos de investigación que desarrolla el IOR en cada una de sus unidades de trabajo.

Algunos de los proyectos que se presentaron fueron, el desarrollo de un **snack para la población infantil con bajo índice glicémico, enriquecido con Omega 3, de la Unidad de Alimentos Saludables**; un instrumento para el **diagnóstico precoz de niñas y niños que no presentan problemas metabólicos**, desarrollado por la **Unidad de Bioingeniería y Dispositivos Médicos**; y la **Unidad de Medicina Experimental y Terapias Avanzadas** trabajó entre sus proyectos con el compuesto de canabidiol, un extracto de la cannabis activa no psicotrópica, antiinflamatoria, en donde se demostró que esta molécula dirigida hacia la insuficiencia cardíaca tiene la capacidad de proteger el corazón.

Por su parte, la **Unidad de Biología Integrativa** expuso el proyecto de biomarcadores, subtipificación y objetivos para la **salud metabólica mexicana** en su fase I: caracterización experimental y análisis de datos; además, la **Unidad de Políticas Públicas** presentó un **proyecto vinculado con la Comisión Lancet sobre Cáncer y Sistemas de Salud**.

México se encuentra en el quinto lugar a nivel mundial en obesidad, y uno de los primeros lugares en obesidad infantil, de ahí la importancia de impulsar una política pública destinada a hacer frente a la obesidad de manera integral y multisectorial, tratando de disminuir los principales factores de riesgo y promover hábitos y estilos de vida saludables.

Este año, el **Tecnológico de Monterrey** celebra **80 años**, y reafirma la construcción de legados que trascienden con la realización de este Congreso, al impulsar la investigación de alto impacto que contribuya a la generación de conocimiento, a encontrar soluciones a problemas relevantes de nuestra sociedad y que sirvan de base para el desarrollo de nuevos emprendimientos.

Para consultar material gráfico de este boletín de clic en el siguiente enlace:

<https://tec.rs/CongresodelInvestigacionsobreObesidad>

Para volver a ver las presentaciones del Congreso Internacional de Investigación sobre Obesidad:

<https://live.tec.mx/>

Más información de Institute for Obesity Research:
<https://tec.mx/es/instituto-de-investigacion-sobre-obesidad>

Visita [Newsroom](#), la sala de prensa del Tecnológico de Monterrey.

Contactos de prensa:

Tecnológico de Monterrey
Norma Ábrego
Cel.: 81 2860 2654
Mail: naabrego@tec.mx

Cuadrante, Estrategia y Comunicación
Alejandra Zacatenco
Cel.: 77 1189 7461
Mail: azacatenco@cuadrante.com.mx

Acerca del Tecnológico de Monterrey

El Tecnológico de Monterrey (<http://www.tec.mx>) es un sistema universitario multicampus privado y sin fines de lucro. Desde su fundación en 1943, se ha destacado por su excelencia académica, la innovación educativa, el emprendimiento y la visión global, así como por su vinculación con la industria y empleadores, y su gran capacidad de ejecución. Cuenta con campus en 28 ciudades de México; una matrícula de más de 67 mil estudiantes de nivel profesional y posgrado, y casi 7 mil profesores; además de más de 26 mil alumnos de preparatoria y de 2 mil 500 profesores en ese nivel. La institución está acreditada por la Commission on Colleges of the Southern Association of Colleges and Schools (SACSCOC) desde 1950. De acuerdo con el QS World University Rankings (2023), se encuentra en la posición 170, ubicándose en el lugar 30 entre las universidades privadas del mundo; y en el QS Graduate Employability Rankings (2022) como la número 1 en América Latina y la 26 del mundo. En el Times Higher Education Latin America University Rankings (2022), se sitúa como la 1 de México y 5 en América Latina; siendo además la única universidad fuera de EE. UU. en el Top Schools for Entrepreneurship Ranking (2023) de Princeton Review y Entrepreneur, al ocupar la posición 4 en programas de emprendimiento en nivel licenciatura. Pertenece a diversas redes de prestigio internacional como la Asociación de Universidades de la Cuenca del Pacífico (APRU), Universitas 21 (U21) y The Worldwide Universities Network (WUN), entre otras.